



15 Décembre 2014

Directeur de la publication G.Berthevas

Numéro 079

Tiré à 225 Exemplaires

Mairie: 02 97 74 91 55 fax 02 90 92 71 99 Internet: mairie-saint-abraham@wanadoo.fr

Ouverture: Lundi: 9h /12h et 14h /18h. Mercredi/Vendredi: 8h/12h et 14h/18h. Mardi/Jeudi: 8h/12h



La Mairie sera fermée le mercredi 24 décembre et les vendredis 26 décembre et 02 janvier 2015

Numéros utiles

Médecins de garde: (soir/ week end)	02 97 68 42 42
Pharmacies de garde: (soir/ week end)	32 37
Dentistes de garde: (soir/week end)	02 97 63 12 73
Cabinet Infirmier:	02 97 74 76 47
Hôpital Ploërmel:	02 97 73 26 26
Centre Anti- Poison:	02 99 59 22 22
En cas d'urgence vitale, composez le	15 (SAMU)
Gendarmerie de Ploërmel	02 97 74 06 14
Pompiers	18
Destruction de nids de guêpes ou frelons	02 97 75 13 98
Allo Service Public (0,12 €/mn TTC d'un poste fixe)	39 39

Horaires d'ouverture des déchetteries

Sérent: P.A du Gros Chêne

Lundi : 13h30/18h00

Mercredi, Vendredi, Samedi : 9h00/12h00
13h30/18h00

Ruffiac: Lande des Archers

Mardi, Jeudi : 9h00/12h00

Samedi : 9h00/12h00 et 13h30/18h00

Recensement militaire pour les jeunes nés entre le **01 Décembre 1998** et le **28 Février 1999**

Obligatoire pour les garçons et les filles dans les 3 mois suivant l'anniversaire de leurs 16 ans.

Se présenter à la mairie avec une pièce d'identité, le livret de famille et un justificatif de domicile.

Vie Municipale

Révision des listes électorales

La révision de la liste électorale est faite du 1^{er} septembre au 31 décembre 2014.

Les nouveaux habitants de notre commune sont invités à se présenter à la Mairie munie d'une pièce d'identité et d'un justificatif de domicile **avant le 31 décembre 2014**.

En 2015, les électeurs seront appelés à voter en Mars pour les élections départementales et en Décembre pour les régionales.

Bibliothèque Municipale :

Horaires d'ouverture

Mercredi et Samedi

De 15h00 à 17h30

A noter :

La bibliothèque sera ouverte les lundis 22 et 29 décembre en remplacement des mercredis 24 et 31 décembre aux heures habituelles.

Nombreuses nouveautés de la rentrée littéraire 2014

Editorial

Je profite de ce dernier bulletin d'Infos municipales de l'année pour vous souhaiter à toutes et à tous de passer de joyeuses fêtes de fin d'année. Ces instants privilégiés que nous passons généralement en famille ou entre amis permettent à chacun de mettre de côté les difficultés éprouvées tout au long de cette année 2014. Pensons également à entourer par notre présence les personnes isolées.

Toute l'équipe municipale sera heureuse de vous accueillir à la Mairie le Samedi 17 Janvier 2015 à 18h00 pour la traditionnelle cérémonie des Vœux. Joyeux Noël !

Gaëlle BERTHEVAS

Ateliers : bricolage et créativité

Ces trois ateliers proposés par la commission culture au sein de la médiathèque et sous la houlette de Marie Thérèse COUTEAU ont connu un vrai succès.

Samedi 29 novembre, 9 enfants de 6 à 9 ans étaient réunis autour de la table. Chacun s'est amusé à fabriquer son petit bonhomme de neige. C'était rigolo de remplir de riz la chaussette, de coller et coudre perles et boutons...

Des chansonnettes ont rythmé l'après-midi et un délicieux gâteau à la vanille a clôturé ce bon moment.

Petit bonhomme est reparti sur ses skis, nous annonçant que l'hiver arrive....

Mercredi 3 décembre c'est au tour des 10/14 ans au nombre de 10, de se lancer dans la fabrication d'un centre de table. Que de concentration pour coller les coquillettes et les lentilles ! Puis c'est le moment de recouvrir d'or la préparation et de disposer : bougies, fleurs, et autres pommes de pin ! Que de bonheur en voyant le résultat qui trônera sans nul doute sur la table de Noël. L'après-midi s'est également terminé par un goûter !

Et pour terminer Vendredi 12 décembre, une dizaine d'adultes ont confectionné une couronne de Noël : patience, minutie et bonne humeur étaient au rendez vous !



Après-midi dédicace



Le Samedi 22 Novembre la bibliothèque a accueilli des auteurs venus présenter leurs ouvrages. Gilbert Guillo pour le Tome 2 des « Trésors de la ruralité : Morbihan, ton patois fout l'camp... au triple gallo ! ». Jean Claude Guil et Pierre Chérel qui ont co-écrit un document historique « Saint Marcel dans la tourmente. 18 Juin 1944 ». Les nombreux visiteurs ont ainsi pu creuser un moment d'histoire ou s'exprimer en Gallo selon les préférences de chacun !

Redevance des Ordures Ménagères : mettez-vous à jour

Si la composition de votre foyer a changé au cours de l'année 2014, présentez-vous en Mairie avant le 15 janvier 2015 pour signaler votre nouvelle situation et adapter votre facturation au cas qui est le vôtre.

Campagne d'information sur les risques d'intoxication au monoxyde de carbone

Le monoxyde de carbone demeure encore une cause de mortalité et d'hospitalisation importante puisque, au total 1028 signalements d'intoxication ont été déclarés pour la période du 1^{er} septembre 2013 au 31 mars 2014.

Afin de limiter les risques d'intoxication au monoxyde de carbone au domicile, il convient de :

- avant chaque hiver, faire systématiquement vérifier et entretenir les installations de chauffage et de production d'eau chaude et les conduits de fumée par un professionnel qualifié ;
- tous les jours, aérer au moins dix minutes, maintenir les systèmes de ventilation en bon état de fonctionnement et ne jamais boucher les entrées et sorties d'air ;
- respecter les consignes d'utilisation des appareils à combustion : ne jamais faire fonctionner les chauffages d'appoint en continu ;
- placer impérativement les groupes électrogènes à l'extérieur des bâtiments ; ne jamais utiliser pour se chauffer des appareils non destinés à cet usage : cuisinière, brasero, barbecue, etc.

Vie Sociale

Banque alimentaire

170 tonnes de denrées alimentaires ont été récoltées durant la dernière campagne de la Banque alimentaire. Le CCAS se tient à la disposition des personnes rencontrant des difficultés afin de leur faire bénéficier de l'aide de la banque alimentaire. Si vous êtes dans ce cas, n'hésitez pas à venir en Mairie ou à vous adresser à l'un des membres du CCAS. Votre démarche restera strictement confidentielle.

Les étoiles de Noël arrivent !

Des bénévoles du Secours Catholique vous proposeront des petites bougies à allumer le soir de Noël. Les résultats de cette action permettront à des personnes ou à des familles démunies de vivre, elles aussi, de belles fêtes de fin d'année !

Collecte de sang du secteur de Malestroit (salle des fêtes)



Vendredi 19 décembre Malestroit de 14 h 30 à 18 h 30
Samedi 20 décembre Malestroit de 08 h 30 à 12 h 30

Vie des écoles

Ecole Notre Dame de Lourdes

10, rue des écoles. St Abraham 02 97 74 82 17 eco56.ndl.st-abraham@eco.ecbretagne.org
Horaires : 9h00/12h05 13h35/16h45 ecolesrpichapellecarostabraham.over-blog.com



*Le lundi 1 décembre, nous, les maternelles et les CE1, sommes allés voir la fabrication du cidre chez Guy et Gérard.
Il ramasse les pommes dans la remorque.
La machine fait beaucoup de bruits...
Une lourde pièce appuie et écrase les pommes.
Le jus coule dans le seau. On le met dans les barriques.
Le jus de pomme est très bon.
Merci pour cette découverte !*

Les CE1

Allez découvrir dans l'église de Saint Abraham, la crèche que nous avons confectionnée aux couleurs de la Bretagne !



Arbre de Noël 2014 **Vive la Bretagne !**



Les enfants et l'équipe pédagogique Notre Dame de Lourdes vous souhaitent un Joyeux Noël et vous présentent leurs meilleurs vœux pour l'année 2015

Vie des Associations

Comité des Fêtes

GUERLEDAN : l'assec du lac en 2015 sera un événement rare.

La vallée engloutie depuis 30 ans sera à découvert laissant apparaître des paysages lunaires et hors du temps pendant 6 mois, avant d'être à nouveau immergée pour de longues décennies.

Afin de faire découvrir ou redécouvrir ce site exceptionnel, le Comité des fêtes organise une sortie à Guerlédan, le **dimanche 14 juin 2015**, pour une visite guidée du fond du lac.

Nous vous communiquerons de plus amples informations concernant cette journée dans le prochain bulletin. Réservez dès à présent cette date sur vos agendas...

Le Comité des fêtes vous invite à l'Assemblée générale, le **vendredi 23 janvier 2015 à 20h00**, à la salle polyvalente, assemblée qui se clôturera par la Galette des rois. Nous vous attendons nombreux...

Rassemblement des classes 4



Le Samedi 22 Novembre 2014, **les classes 4** ont organisé leurs retrouvailles; trente participants de 10 à 90 ans ont passé une excellente journée avec repas au Relais du Maquis à St Marcel. La bonne humeur était de rigueur pour cette journée mémorable. Les participants passent le relais à la classe 5 pour 2015.

Club de l'amitié



Le 10 Décembre, en présence de Madame le Maire, s'est tenue l'assemblée générale annuelle. A cette occasion le renouvellement du tiers sortant a eu lieu : Jean Duchêne, Trésorier et Michel Guillemot, Vice Président ont souhaité rester membre du bureau mais ont demandé leur remplacement aux postes qu'ils occupent. Madame Odile Maillard a fait acte de candidature, la constitution définitive du nouveau bureau aura lieu au plus tard le 14 Janvier 2015. Le verre de l'amitié fut l'occasion d'honorer les adhérents de 80 ans. A l'issue de cette assemblée un repas très convivial a réuni les 59 participants au restaurant "La Griotte" à Malestroit.



La galette des rois et le règlement des adhésions aura lieu à la salle polyvalente de la Mairie le **mercredi 14 Janvier 2015 à 14h30**. Ce sera l'occasion d'accueillir les nouveaux retraités de la commune.



DECEMBRE 1914

Plus de 4 mois écoulés depuis la mobilisation générale. Ils n'ont pas eu le temps de s'organiser les Bretons, les Auvergnats, les Berrichons, les Bourguignons, les Ch'tis pas plus que les conscrits des autres provinces. Ce sont les femmes qui se sont organisées pour les moissons, pour le ramassage des pommes de terre, pour les vendanges et les autres travaux des champs à venir... Ce sont les femmes et les mères qui, dans les villes et dans les usines, vont devenir mécaniciennes, tourneuses d'obus, postières, conductrices de tramway ou porteuse de charbon...

Il y a 4 millions de poilus dans les tranchées, il y a 4 millions et demi d'enfants dans les écoles de la République. Les poilus âgés de 17 à 23 ans n'auront jamais la chance d'écrire à une autre femme que leur mère. Pour les autres qui ont 30 à 40 ans, la guerre est d'autant plus cruelle qu'elle les sépare de leurs femmes et de leurs enfants, que certains n'ont même pas vu naître. Lorsqu'ils n'écrivent pas à leurs parents, à leurs fiancées, à leurs marraines de guerre, les uns comme les autres écrivent à leurs filles, à leurs fils, à leurs nièces, à leurs neveux, à leurs frères et sœurs restés à la maison. Plus de 5 millions de lettres et de cartes postales rédigées chaque jour, dans la boue des tranchées, le plus souvent au crayon ou au crayon à encre, et parfois à la plume à l'encre noire, bleue ou rouge.

(extraits de « Mon papa en guerre » disponible à la bibliothèque)

Prochaine parution entre le 14 et le 18 Janvier 2015 Merci de nous faire parvenir vos articles ou sujets 5 jours avant en les déposant à la Mairie ou par mail : mairie-saint-abraham@wanadoo.fr